

GRAN REGALO EXTRAORDINARIO DE "LA ALMUDAINA,"

Jamás se habrá presentado a los amigos del Arte una ocasión tan magnífica como la actual para adquirir una reproducción verdaderamente artística que satisfaga el gusto más exigente y alance a decorar el más suntuoso de los salones. El gran regalo ofrecido al público inteligente por el Salón Parés consiste en la esplendorosa oleografía de un cuadro de Luis Graner donde campean las más brillantes dotes del genial pintor catalán para los grandiosos efectos de luz artificial.

LA PANTALLA ROJA

se titula este alucinante lienzo, que puede considerarse como compendio y suma a cuanto mejor ha producido este artista en materia de nocturnos espectáculos alumbrados por sorprendente luz, cinco populares tipos de jugadores de brisca, pintorescamente agrupados al rededor de una mesa, tomando parte unos, curioseando los restantes las peripecias del juego y alumbrados todos por los fantásticos rayos de un quinqué con Pantalla roja constituyen el interesante asunto de la celebrada pintura de

LUIS GRANER

no menos valiosa por la expresión y el carácter de las figuras que por el maravilloso efecto de luz con que aparecen vivamente iluminadas.

La magnífica reproducción en colores, de La Pantalla Roja mide, como su celebrado pendat «Los bebedores», 60 centímetros de alto por 90 de ancho, y aunque su valor intrínseco es de 25 pesetas cada ejemplar, a fin de que pueda ser adquirido por todos los aficionados, se le ha fijado un precio mínimo de cinco pesetas que regirá únicamente desde el día 24 del actual Octubre hasta el 24 de Noviembre próximo inclusive. Durante este plazo bastará para la adquisición de la preciosa oleografía de Luis Graner presentar a la administración de LA ALMUDAINA junto con el importe de cinco pesetas, la adjunta contraseña.

Pasada la fecha indicada pierde todo valor esta contraseña

Vale del 24 de Octubre al 24 de Noviembre de 1899.

Extraordinario regalo
DE LA ALMUDAINA

Mediante la presentación de esta contraseña se pueden pedir en la administración de LA ALMUDAINA los ejemplares que se deseen de la magnífica reproducción del célebre cuadro

LA PANTALLA ROJA
del eminente pintor GRANER, al precio de cinco pesetas uno.

Vale del 24 de Octubre al 24 de Noviembre de 1899.

Transcurrido el plazo fijado, el valor de esta magnífica reproducción será de 25 pesetas ejemplar.

AL DIA

Adios al gran torero

Una desgracia nunca viene sola: Guerrita se la corta y a raíz de semejante desquiciamiento nacional, Grilo, el poeta de las calamidades públicas y de los trofeos contemporáneos, da a luz una elegía consagrada a la coleta del califa incomparable. Si el poeta andaluz se tomara la molestia de darse un paseito por la isla dorada, tengan por seguro mis lectores, que a los cuatro días publicarian los periódicos una oda alusiva a las economías de nuestro Ayuntamiento. Y el autor no sería otro que el propio don Antonio Fernández Grilo.

Yo no he leído más que algunas de las décimas con que el poeta se despidió del Guerra, pero puedo asegurar, parodiando a Diderot, que son las mejores que han salido este año.

Si la Retórica fuera una cosa al uso, diríamos que el señor Grilo ha cometido en sus famosas décimas, una figura llamada catástasis, que no es más que una complicación del asunto, precursora de la catástrofe... del sentido común.

Vean mis lectores la muestra:

Tronchas la palma inmortal
Que era Reina en el pensil.
¡Ser ruiseñor en Abril
Y no volver a cantar!
Catarata que al rodar
Se queda de pronto quieta;
Ser en el circo una atleta
Y dejar el redondel...
Eso eres tú, Rafael,
Cortándote la coleta!

...De fije que se quedaría algo aliviado el pobre Grilo después de haber ensartado toda esa retahíla de... ocurrencias que le habrán dejado turulato al infeliz Guerrita que, según se dice, firmaba las contratas haciendo la señal de la cruz. Y mire Vd. que después de tanto pase como habrá dado en este mundo, salirse ahora un poeta paisano suyo, llamándole «catatarata que rueda para quedarse quieta de pronto», «atleta de circo» y «ruiseñor de Abril»... francamente; me parece un tanto atrevido. Sobre todo lo de catarata. Pero en fin, tal vez sea una alusión personal.

Pero lo que no es alusión sino sinceridad franca y leal, es esta otra estrofa, digna de los vates del siglo... en que todavía no se habían inventado las décimas, ni los décimos, ni Grilo tampoco:

¡Todos los cirios con gasa
Las cuadrillas... cuanto miedo!
Aquí no sabemos si este miedo es alusivo al que las cuadrillas de Sierra Morena puedan tenerle a la guardia civil. Sigamos.

¡Cuánta tristeza en el ruedo!
¡Cuanto júbilo en tu casa!
No es tu gloria la que pasa.
¡Claro! la que pasa no es la gloria. Pero lo que aquí pasa es que esto no puede pasar...!

Por más que tu la derribes,
Mejores palmas heredas,
¡Aunque te marchas, te quedas!
Aunque te suicidas, vives!

—¿En qué quedamos? Se marcha, se queda o se suicida?
Lo que yo creo es que quien debie-

ra marcharse de una vez son los poetas toreros, o suicidarse, lo mismo dá. Porque si nos ha de salir un Grilo por cada coleta que se corte en España... figúrese el lector las décimas que inspire el Orejas ó el Colillas!

¿No podría Onoffrof hipnotizarles, infundiéndoles la sugestión de no rimar en lo que les queda de vida... si no han de ser poetas legítimos, calurosos, cantores de nobles asuntos, en vez de ruines copleros de menudencias y enfermedades más ó menos nacionales?—B.

Inglaterra y el Transvaal

El combate de Glencoe

Más detalles.—Sorpresa de los ingleses.—La artillería en posición.—Fuegos apagados.—El asalto.—Retirada de los boers.—El término de la lucha.—La persecución de los fugitivos.

Por los últimos partes de Glencoe y de Ladysmith, recibidos en el War Office (ministerio de la Guerra), y por los telegramas que publican los periódicos, es fácil darse cuenta del desarrollo del combate sostenido ayer en Glencoe entre ingleses y boers.

Estos ocuparon una abrupta colina, que domina el campamento de las fuerzas británicas, y emplazaron algunos cañones, sin que estas se dieran cuenta de la presencia del enemigo, cuyo servicio de confidencias es superior al de los ingleses, por haber en Natal muchos colonos de origen holandés, especialmente en las inmediaciones de la frontera.

A las cinco de la mañana comenzó a caer una lluvia de granadas sobre el campamento británico, con gran sorpresa de las fuerzas inglesas que en él había.

En cuanto los jefes se enteraron de la presencia del enemigo dieron la voz de alarma y adoptaron las disposiciones que requerían el caso.

Inmediatamente se pusieron en movimiento las baterías de campaña de los ingleses, y fueron emplazadas en posiciones hábilmente elegidas al Sur de la población de Glencoe.

Pronto rompieron el fuego contra las líneas boers, y a los quince minutos fueron apagados los fuegos de las fuerzas invasoras.

Los artilleros ingleses demostraron gran precisión en su puntería.

En cambio los del enemigo no sabían manejar con destreza los cañones.

Cuando estuvieron barridas sus posiciones por los cañones británicos, el general Symmons hizo avanzar a la infantería inglesa por las escarpadas laderas de la colina, consiguiendo que los soldados marcharan con verdadero entusiasmo, y escalando interperitos los vericuetos a pesar de sufrir numerosas bajas.

Los oficiales, sin procurar resguardarse entre los accidentes del terreno, daban el ejemplo a los soldados, y de ahí que relativamente hayan sido muchos los muertos y heridos de la oficialidad.

Los partes oficiales hablan de diez muertos y veinte heridos.

Los boers, situados en la altura, disparaban los fusiles con admirable serenidad y haciendo numerosos blancos.

Se calcula que las fuerzas británicas han tenido mil bajas, entre ellos trescientos muertos.

De las sufridas por los boers no se tiene noticia hasta ahora.

Como la ladera de la colina es casi inaccesible por el sitio en que los ingleses la escalaban, se prolongó el combate hasta la una y media de la tarde, hora en que los últimos grupos de tiradores boers emprendieron la huida precipitadamente.

Coronada la posición por los vencedores, pronto observaron estos que el enemigo había dejado abandonados cinco cañones en una quebrada de la altura.

Inmediatamente fuertes destacamentos de caballería ligera y de infantería montada con algunos cañones emprendieron la persecución de los fugitivos, y lograron hacer algunos prisioneros.

El grupo de las fuerzas boers se puso en salvo, llevando su armamento y su impedimento, puesto que los telegramas solo mencionan como botín de los vencedores los cinco cañones de sistema antiguo abandonados en la colina.

Algún corresponsal advierte que el combate de Glencoe ha sido el reverso del sostenido el 27 de Febrero de 1881 en Majuba Hill, posición que los boers del Transvaal tomaron a los ingleses.

Cuando cayó herido el general Symmons le sucedió en el mando sobre el campo de batalla el coronel Inie.

Algún periódico en telegrama de su corresponsal en Glencoe calcula en 250 las bajas de los ingleses y en 800 las de los boers.

Pero lo cierto es que hasta ahora los partes oficiales no indican cifras, a no ser las de los oficiales muertos y heridos.

Efectos de la batalla.—Nuevos amagos.—Movimiento de retroceso.—Manifestaciones populares.

Aun cuando no se tienen en Glencoe noticias exactas del movimiento de retroceso de los boers, se cree que no hubieron en precipitada fuga al retirarse de la colina y que ocuparon posiciones formidables resueltos a hacer frente a las fuerzas británicas si éstas intentan una acometida.

Se dice que por el ala izquierda de los boers avanza una fuerte columna de dos mil combatientes por el país de los zulú para caer sobre Greytown, ciudad situada en la parte Oriental del Natal.

La noticia no se ha confirmado hasta ahora.

Al contrario, algunos corresponsales dan por sentado que los boers se baten en retirada y van retrocediendo hacia las montañas de la frontera, buscando refugio en las angosturas.

Muchos militares creen que los boers no emprenderán más movimientos ofensivos en grande escala, y se limitarán a la lucha de guerrillas, comprendiendo que están mal preparados para operaciones de gran amplitud.

Además desconfiar de la eficacia de

su artillería, que es de sistema Krupp antiguo, y de la destreza de sus artilleros.

Es de tener también en cuenta que su administración militar es defectuosa y que las tropas mixtas de indígenas y boers producen más entorpecimientos que ventajas.

Se añade que el generalísimo Joubert no goza de la absoluta confianza de sus soldados.

Los holandeses del Cabo censuran la táctica seguida para preparar el combate de Glencoe.

Sin embargo, no debe haberse mostrado muy desacertado el estado mayor de los burghers cuando partes oficiales recibidos de Glencoe y de Ladysmith en el ministerio de la Guerra reconocen que los boers al retirarse se han reconcentrado en buen orden después del descalabro, llevándose sus muertos y sus heridos.

Ya he indicado que la caballería hizo prisioneros a algunos rezagados. Se sabe que los boers se están fortificando en Dannhauser y Sanspruit, posiciones situadas al Norte de Glencoe y a unas diez millas de distancia de esta población.

Cuando se tuvo la noticia de la victoria de los ingleses en la Ciudad del Cabo, la mayoría del pueblo se entregó a ruidosas manifestaciones de regocijo.

También aquí en Londres la prensa celebra la victoria como un gran triunfo.

El corresponsal del Daily Mail en Glencoe considera como importantísimo el triunfo de los ingleses, y asegura que no es de temer ya ninguna agresión por parte de los boers.

Casi todos los periódicos de Londres expresan la opinión de que los boers se repondrán con mucha dificultad del efecto moral que la derrota les ha producido.

Casi todos ellos dan por sentado que los boers se baten en retirada, tanto hacia el Este como al Oeste del Natal.

Comentando el resultado de la batalla de Glencoe, escribe Westminster Gazette:

«Guardémonos de delucir después de conocido el resultado de ese combate, que los boers son un enemigo despreciable.»

El corresponsal de The Standard, después de rectificar un error consignando que el combate se libró, no en Dundee Hill, sino en Glencoe Hill, se felicita también de la victoria obtenida y da ocasión a que su periódico, haciendo coro a otros muchos, afirme que la victoria produciría efecto moral profundo en los boers y persuadirá a estos de que sus tropas son inferiores a las inglesas, y es de suponer que renuncien a prolongar la resistencia.

Londres 21.—Durante toda la tarde ha habido en esta ciudad manifestaciones de entusiasmo por la victoria obtenida sobre los boers.

Para ello ha dado pretexto principalmente la salida de las reservas londinenses por el ferrocarril.

El primer destacamento llegó a media tarde a la estación de Waterloo para cubrir el servicio de estafetas.

Una enorme muchedumbre tributó a aquel ruidosa ovación.

Lo mismo ocurrió en la estación de Nine Ums, donde también se han embarcado tropas.

Entre tanto, un inmenso gentío ha acudido en la plaza de Trafalgar, para conmemorar el aniversario de la victoria de Nelson en derredor de la columna eregida a éste, y más que del antiguo triunfo se ocupa del obtenido ayer en Africa por las tropas inglesas.

Esta noche hay una brillante iluminación eléctrica en la plaza, y el público sigue agrupado al rededor de la columna, a pesar de la densa neblina que envuelve la estatua, que no se distingue ni a cuatro pasos de distancia.

El coronel Symmons.—Su gravedad.—Su ascenso.

Todos los periódicos y todo el público tributa grandes elogios al coronel Symmons, comandante de las tropas inglesas que estaban concentradas en Glencoe, por la serenidad que demostró al ser sorprendido por el tiroteo y por su habilidad y valor al organizar la defensa del campamento.

El coronel fué herido cuando se hallaba al frente de la columna de ataque y comenzaba el asalto de la colina ocupada por los boers.

Era unánime el deseo de que se premiara a ese valiente y la reina le ha ascendido a mayor general.

Se cree que ha muerto a estas fechas por efecto de la herida recibida en el combate de ayer.

Víctimas de una explosión.—Suicidio de un comisario.—Heridos boers.

Londres 21.—Ya se tienen noticias de la explosión de dinamita de que hace días hablaron los periódicos, suponiendo que había causado mil quinientas bajas a los boers que operan en las inmediaciones de Mafeking.

Mediante un ardid de guerra, el coronel Baden Powell, jefe de la plaza, consiguió que los enemigos disparasen sobre varios carros cargados de dinamita, el explosivo se inflamó y produjo una explosión formidable que mató un centenar de burghers.

En telegrama de Huruman, que publica The Daily Mail, se asegura que el jefe de policía de Vryburg se ha suicidado, pesaroso de haber tenido que abandonar la ciudad.

El mismo periódico supone que los boers del Estado libre no se desanimarán porque haya sido derrotada la columna que operaba en el Norte del Natal.

Un periódico de la Ciudad del Cabo, el South African News, publica el siguiente telegrama fechado en Grahamstown.

«Una persona que acaba de llegar de la comarca del Rand anuncia que el lunes por la noche llegó a Johannesburg un tren que conducía trescientos boers heridos.»

Todos los carruajes de la ciudad fueron requisados inmediatamente para conducir heridos al Hospital.»

El mismo viajero afirma también que otro tren ha conducido a Fagersfontein, ciudad del Estado libre de Orange, setenta heridos, siete de ellos mortalmente.

NOTICIAS

Del extranjero:

Dice *L'Echo de Paris* que, a pesar de todas las negativas y de cuanto pueda decirse en contrario, le consta que dentro de pocos días se anunciará oficialmente el próximo enlace matrimonial del príncipe Enrique de Orleans con S. A. R. la princesa Mercedes de España.

Considerando el partido republicano yanqui que el almirante Dewey está completamente de acuerdo con Mac Kinley en lo que se refiere a la política expansionista de los Estados Unidos en la solución que se ha de dar al grave problema filipino, ha resuelto presentar como candidato a la Presidencia de la República en las próximas elecciones al citado marino, siempre que el presidente actual, después de sus viajes de propaganda, declare no ser segura su elección.

Bryant, el candidato demócrata y partidario de la plata, no hará, cuando llegue la contienda electoral, una guerra tan firme a Dewey como se la haría a Mac Kinley, su rival.

Debido a lo que antecede, y teniendo en cuenta la popularidad más ó menos justa de que goza entre los jingoes yanquis el almirante Dewey, puede darse por seguro que el vencedor de Montcjo se sentará en breve en la poltrona presidencial yanqui.

El *Vestotschny Vestnik*, importante periódico de San Petersburgo, publica los detalles que siguen sobre las terribles penalidades sufridas por un grupo de emigrantes en su viaje al Extremo Oriente en el vapor «St. Petersburgo», perteneciente a la flota voluntaria rusa que llegó hace pocos días a Vladivostok con 1.600 hijos de la Baja Rusia y cosacos a bordo.

El citado vapor, que tenía a lo sumo cabida para 1.000 pasajeros, tuvo que almacenar 500 emigrantes en el sollado, en donde apenas hay luz ni ventilación.

Calculase lo que sufrirían aquellos 500 infelices en su viaje de 39 días envueltos siempre en una semioscuridad, ahogándose casi y con el movimiento atroz que al buque imprimían las olas. Solo así se comprende que en pocos días perecieran 55 pasajeros, niños de pocos años en su mayor parte.

En donde el caso llegó a su extremo terrorífico fué entre Aden y Colombo, durante una furiosa tempestad.

Los emigrantes que escaparon con vida del sollado de aquel vapor están ahora todos enfermos, algunos de ellos moribundos, en las baracas destinadas en Vladivostok a habitación de inmigrantes.

Anuncia la *Gaceta Nacional de Berlín*, que el Consejo Colonial alemán ha aprobado por unanimidad la proposición de que el Gobierno del Emperador deberá encargarse de la construcción del camino de hierro del Centro y Este de África, entregándose dentro de tres años improrrogables la primera sección de la línea que va a Ukami al tráfico comercial.

El coste de la construcción de este primer trozo de aquel ferrocarril costará unos 12 millones de marcos (unos 15 millones de pesetas.)

Trata el emperador Guillermo de establecer en Berlín, no una Nunciatura pontificia, sino una Delegación apostólica que proteja a los 2.000.000 católicos romanos que residen en la capital del imperio y en sus alrededores.

La Delegación, que ocupará el primero un prelado alemán, estará en comunicación directa con Roma.

De las islas:

Inca

La desgracia que tuvo lugar la noche del último jueves en la persona de un carretero transeunte pasándole las ruedas por encima de su cuerpo y cuya noticia publicó oportunamente este periódico, pone de manifiesto la absoluta necesidad de destinar un pequeño local a casa de socorro, para proporcionar los primeros auxilios en caso semejante.

Llamamos por tanto la atención de nuestro señor Alcalde, para que se interese en bien de esta población.

—El martes a las 11 de la noche empezó a llover, arreciando a las altas horas, y aumentando de tal modo en los tres días consecutivos, en términos de no recordar otro aguacero semejante.

Las calles de la parte baja de la población quedaron convertidas en verdaderos torrentes, penetrando en muchas casas gran número de agua.

En las inmediaciones del caseo de

esta villa se desplomó una casa de campo de reciente construcción, por efecto del reblandecimiento del subsuelo, salvándose los que estaban dentro por haber salido precipitadamente al observar el movimiento de sus paredes.

Los torrentes que corren en nuestro término municipal, arrastraban árboles, aperos de labranzas, cerdos y otros animales.

Por fortuna no hemos tenido que lamentar desgracia personales.

—En un corral de cierta casa de la calle de San Francisco, en el que existía hace muchísimos años un pozo cubierto con una losa y sobre ésta unos 4 palmos de tierra, al pasar por encima su dueña hundióse el pavimento con él, por efecto de las grandes lluvias de estos días, arrastrado consigo un haz de leña inmediato a lo cual debió su salvación; aguardando el auxilio de los vecinos, quienes le extrajeron sin otra consecuencia que algunas contusiones en la cabeza.

—La mañana del lunes en la casa Rectoral en construcción de esta villa, cayóse de lo más alto uno de los albañiles, yendo a parar sobre un montón de tierra, a cuya causa obedeció el que no quedara en el momento cadáver.

Fué llevado a su domicilio en brazos de algunos trabajadores, resultando de la caída una pequeña abertura en la cabeza, y algo magullado en diferentes partes del cuerpo.

Según se nos ha dicho, hallábase ya fuera de todo peligro.

—Ayer domingo primera feria de las que anualmente se celebran en esta localidad estuvo bastante concurrida, luciendo espléndidamente el sol la mayor parte de horas del día, después de otras varias de estar oculto entre las nubes.

Por la noche nuestro teatro abrió sus puertas, inaugurando la temporada la Compañía cómico-lírica y dramática de don Andrés Palet, con el celebrado drama de Felii y Coaña *La Dolores*, nuevo en nuestro modesto coliseo.

La obra gustó mucho al público que casi llenaba el local, a juzgar por sus muestras de aprobación, resultando un conjunto agradable.

La pieza catalana *Lo Somni de l'Inocencia*, como se halla tan salpicada en chistes, hizo pasar un rato delicioso a los espectadores.

—La Sociedad «La Constancia» como costumbre de todos los años, tiene acordado celebrar reuniones de baile en sus salones la noche de las restantes tres ferias, observándose entre los asociados un entusiasmo cada día creciente, con el aumento de suscriptores en la lista de abonados.

Sabemos también que la «Unión Inquense» celebrará igualmente bailes de sala, a cuyo fin hace los preparativos necesarios.—C.

22 de Octubre de 1899

Soller

El miércoles de esta última semana tomó posesión de la escuela de niñas de Fornalug doña Margarita Triay y Pellicer en virtud de traslado acordado por el Rectorado de Barcelona.

—Las anheladas lluvias con que el cielo nos ha regalado esta semana han sido copiosas y abundantes en esta comarca. Creemos que serán provechosas para la siembra de cereales, para la cosecha de aceitunas y para el arbolado en general.

—Después de varios días que ha estado detenido en Cete el vapor *Leon de Oro* a causa del mal tiempo, ha dado fondo esta mañana en nuestro puerto con regular carga y pasajeros. Es probable que emprenda el próximo martes su itinerario después de cargar unos 4 ó 5 mil cajones de higos que se le tienen preparados y una regular partida de naranjas.

—Por estar cazando sin la correspondiente licencia, han sido detenidos esta mañana por una pareja de la Guardia Civil de este puerto, varios individuos, en el *Cami vey de Deyá*.

—Ha sido concedida por el Ayuntamiento, en su última sesión la licencia que tenía solicitada para ausentarse de estas islas el concejal y amigo nuestro don Guillermo Alcover.

—En el teatro de la «Defensora Sollerense», se verificara esta noche una variada función. Se pondrá en escena la zarzuela en dos actos *La tela de araña* y *La venta de Pepiya*. En los entreactos el bariton señor Prohens cantará varias piezas de las operas «Lucia y Hernani» y la romanza «La mia sposa sera la mia bandiera». Es de esperar que se vea bastante concurrido aquel teatro.

—Un antiguo criado de doña Catalina Zaforteza viuda de Villalonga llamado Antonio Roig, de setenta años

de edad y natural de Santafiy, anteayer a cosa de las nueve de la mañana salió de su casa con objeto de ir a pescar y viendo que al anochecer no comparecía, empezaron a buscarle y sólo encontraron cerca del punto denominado *S'Argentera*, la caña de pescar, una espuerta con pan y algunos utensilios de pesca de dicho individuo, deduciendo que sufrió algún accidente y se cayó al mar. Hasta la hora presente no ha sido hallado el cadáver del desgraciado Roig apesar de las activas pesquisas que se han verificado.

—Sabemos que el digno Alcalde de esta villa y el activo y pundonoroso sargento de la Guardia civil de este puesto atendiendo a las disposiciones emanadas del señor Gobernador civil de la provincia sobre el juego, las han venido secundando de una manera tan activísima que podemos afirmar que se ha desterrado completamente semejante vicio de este pueblo, lo que gustosísimos nos complacemos en manifestar.

—Desde esta tarde queda constituida la nueva sociedad «Sindicato Agrícola Sollerense». A la reunión convocada han asistido un crecido número de socios de los 85 de que ya se compone. Aprobáronse los Estatutos por que ha de regirse y uno de sus primeros actos será el dar conferencias sobre algunos temas de agricultura práctica.—C.

22 de Octubre de 1899.

De la capital

En la primera página publicamos el anuncio *Gran Regalo* a los suscritores de LA ALMUDAINA, de una preciosa oleografía reproducción del cuadro de Luis Graner titulado *La pantalla roja*, mediante la presentación del cupón que va adjunto y cinco pesetas.

Dicha lámina se vende en todas las principales tiendas del continente, al precio de 25 pesetas.

Hoy se pondrá a la venta el *Diario, Agenda de Bufete* para el año 1900 editado por la casa Amengual y Muntaner.

El Gobernador civil de la provincia señor Alvarez Sereix, nos dirigió ayer la siguiente carta:

«Palma 24 de Octubre de 1899.

Sr. Dr. de LA ALMUDAINA.

Mi muy estimado amigo: el señor Ministro de la Gobernación me ordena que advierta a la prensa local que sean entregados a los tribunales los periódicos que directa ó indirectamente aconsejen la resistencia al pago de ó los tributos propalen noticias que puedan producir movimientos colectivos encaminados a poner en práctica esa resistencia.

Confío que me evitará V. el sentimiento de verle incurrido en la citada orden.

Su cordial y obligado amigo s. servidor q. l. b. l. m.

R. ALVAREZ SEREIX

Por Real orden del ministerio de la Guerra se ha dispuesto que desde el 15 de Noviembre próximo queden cerradas para las clases de tropa reparadas de Filipinas las escalas de sargentos y cabos pendientes de colocación a que se refiere la Real orden circular de 17 de Diciembre último, debiendo ser las de aquella fecha las últimas que formulen los Cuerpos, en la forma prevenida en la regla 20 de dicha disposición.

Nos escriben de Santa Margarita dándonos cuenta de la desgracia ocurrida anteayer en aquella villa.

De las noticias que se han podido adquirir resulta que hallándose en las inmediaciones del punto denominado *Torrent de Muro* el muchacho Mateo Puigserver Muntaner, de unos quince años de edad, juntamente con otros tres muchachos de su edad, intentó aquel bañarse en un charco, donde pereció ahogado a los pocos momentos hallarse en el agua.

A los gritos de Socorro de los demás muchachos acudió un campesino quien sacó del charco al infeliz Puigserver.

Pasado aviso a las autoridades se personaron en el lugar de la ocurrencia una pareja de la guardia civil, el Alcalde y el Juez municipal de dicha villa quien empezó la instrucción de las oportunas diligencias ordenando el levantamiento del cadáver, que fué más tarde trasladado al cementerio donde se le practicará la autopsia.

Ha sido autorizado el oficial de esta Delegación de Hacienda de esta provincia don Juan Castell para que pueda permutar con el de igual clase don Nicéforo Sala que sirve actualmente en la de Lérida.

Don Sebastián Aviñó oficial cuarto de esta Delegación ha sido trasladado a la de Valencia habiendo sido nombrado para ocupar la vacante don Pedro Martí Sanchez.

El señor Gobernador civil de la provincia ha publicado una circular en el *Boletín Oficial* de la provincia convocando a la Exma. Diputación provincial para el día 2 de Noviembre próximo, en su casa-palacio y hora a las doce de la mañana, con objeto de inaugurar las sesiones del primer periodo del corriente año económico.

Habiendo aparecido la peste levantina en Santos (Brasil), se ha dispuesto que se despidan a lazareto sacio los buques procedentes del referido punto que hayan salido después del día 30 de Septiembre último.

Ha cesado en el destino de oficial de quinta clase de la investigación de Hacienda de esta provincia don Joaquín Costa Riuperez.

Para los efectos de reclamación se halla de manifiesto en la secretaría del Ayuntamiento de Esporlas, el reparto vecinal para los arbitrios extraordinarios respectivos al corriente año económico.

A cosa de las seis de la tarde de ayer salió de este puerto el vapor *Bellever*, con rumbo a Barcelona, llevándose la correspondencia, un crecido número de pasajeros y carga.

Entre los pasajeros embarcados a bordo de dicho buque figuraban don Miguel Socías y Caimari, el ingeniero don Pedro Bofill, el segundo comandante de Marina del puerto de Barcelona don Joaquín Rovira y don Luis de Mesa.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Selva puso a disposición de la autoridad competente a un individuo presunto autor de haber maltratado de palabra y obra a un convecino.

—Por la de los puestos de Porreras y Sineu, han sido denunciados a los Alcaldes respectivos, varios sujetos por apacencar sus ganados en propiedad ajena.

Leemos que el día 28 de mayo de 1900 se verificará un eclipse total de sol, cuya zona central ha de atravesar casi por su mitad nuestra Península.

No es posible, desgraciadamente por no permitirlo el estado de la ciencia, prever con certeza el tiempo para tan larga fecha; y aquel conocimiento, sólo con alguna probabilidad de acierto, puede inferirse de las observaciones meteorológicas que de antemano se efectúen.

Tal ha sido la norma de conducta seguida en este caso por otros países, y el Observatorio de Madrid, imitando este ejemplo y teniendo presente además lo que se hizo en otras ocasiones, ha pensado en coleccionar este año datos relativos al estado del tiempo en las localidades situadas dentro de la zona de totalidad, ó cercanas a ella, durante la época correspondiente a la del año próximo, en que ha de verificarse el fenómeno, a cuyo efecto se ha dirigido a todos los aficionados a la astronomía, residentes en distintas localidades, para que hagan observaciones ajustándose a la plantilla y reglas que les remite.

Leemos que con los retratos de los profesores y alumnos del último curso de cada Facultad de la Universidad de Barcelona, acostumbrán a publicarse anualmente por este tiempo, han sido redactados todos este año en catalán.

Nos participa el ingeniero señor Bofill que ha instalado en la iglesia de Montesión el alumbrado con acetileno sistema de dicho señor, alumbrado que empezará a usarse en la próxima festividad de San Alonso.

Las pruebas verificadas han dado excelente resultado.

Por la Dirección general de establecimientos penales, se ha dispuesto que el preso Bartolomé Martorell Garriga, existente en la cárcel de esta ciudad sea trasladado al penal de San Agustín (Valencia) para cumplir la pena de dos años, once meses y once días de prisión por el delito de robo.

Por el correo de ayer, fué remitida por conducto de este Gobierno de provincia al señor Ministro de la Gobernación la dimisión presentada por don Antonio Sbert del cargo de Alcalde de esta ciudad y la propuesta del señor Gobernador para ocupar dicho cargo a favor de don Antonio Rosselló y Cazador.

De modo que ya puede darse por

seguro el nombramiento de dicho señor para ocupar la Alcaldía.

La Alcaldía ha impuesto una multa de 50 pesetas a un cortante del caserío del Molinar de Levante por infracción del artículo 50 de las Ordenanzas Municipales.

Con otra multa de 25 pesetas fué castigado otro cortante del caserío de La Vileta por infracción del artículo 120 de las expresadas ordenanzas.

El vapor *Palma* salió a poco más de las siete de la tarde de ayer de este puerto con rumbo al de Barcelona, con la valija, pasaje y efectos; figurando entre la carga 280 cerdos cebados.

Varios vecinos de la calle del Sol nos suplican que llamemos la atención del comandante de la guardia municipal acerca de los abusos que están cometiendo todas las tardes varios muchachos que se reúnen en la citada calle, con grandes molestias para aquellos vecinos.

El señor Alcalde castigó ayer con una multa de 10 pesetas a cada uno a tres muchachos que el domingo último derribaron con sus juegos a una señora en la plazuela de Truyols.

Entre la carga embarcada ayer tarde a bordo del vapor *Bellever*, figuraban 574 cerdos cebados y un gran pescado de algunos quintales de peso que no pudo clasificarse, por ser completamente desconocido en nuestros mares.

Ayer tiramos y repartimos a nuestros suscriptores una segunda edición de *La Almudaina*.

El contingente

para el actual reemplazo

La *Gaceta* del día 19 del actual publica el Real decreto del ministerio de la Guerra relativo al contingente para el reemplazo del año actual.

En la exposición consigna el general Azcárraga, resuelto por S. M. en decreto de 17 del corriente mes, que se observen estrictamente las prescripciones de la vigente ley de Reclutamiento, en cuanto al señalamiento de contingente para el reemplazo anual de las fuerzas del ejército se refiere, dejando sin efecto la interpretación que les daba el citado Real decreto de 7 de Enero último, habrán de considerarse, además, como base para fijar el cupo del año actual, los 40.552 soldados útiles procedente de revisión partiendo, por tanto, de la cifra de 136.282 hombres en vez de la de 95.730 para el señalamiento de los 60.000 que fijaba el expresado Real decreto de 1.º de Septiembre, número que se considera necesario para el reemplazo de las fuerzas del ejército hasta la incorporación del contingente de 1900, habida cuenta de las bajas que dicha cifra ha de experimentar, tanto por causas del momento como por las que origine el transcurso del tiempo hasta dicha fecha.

«De este modo—añade el ministro de la Guerra—el número de mozos del alistamiento del corriente año que han de servir en el ejército será tan sólo el necesario para completar, con los procedentes de revisión que han de ser llamados a filas, el cupo señalado para el reemplazo actual, según se ha venido efectuando en años anteriores, conforme a las prescripciones de la ley; pero es de advertir, además, que dicho procedimiento trae consigo una baja de importancia el número de reclutas que hubieran ingresado en filas, caso de seguir vigente el Real decreto de 7 de Enero; pues además de los pertenecientes al cupo de 60.000 hombres del llamamiento de 1899, hubiera ingresado en filas, procedente de revisión, un gran número de reclutas, a cambio de los cuales no hubiesen ingresado otros a sus hogares, por defunciones, pases a la reserva y otros motivos, lo que no sucederá desde el momento en que los de revisión están incluidos en los 60.000 hombres llamados, con lo cual resulta en definitiva, una efectiva reducción en el contingente.»

La parte dispositiva del Real decreto dice así:

«Artículo 1.º Para reemplazar las bajas del ejército en el presente año en la Península, islas Baleares y Canarias y posesiones del Norte de África, se llaman al servicio activo de las armas 60.000 hombres de los declarados soldados útiles por las Comisiones mixtas é ingresados en caja en las zo-

nas de reclutamiento de la Península, Islas Baleares y Canarias.

Art. 2.º Dichas Comisiones mixtas procederán al cumplimiento de este decreto en la forma que se determina en el capítulo 16 de la ley de reclutamiento y reemplazo vigente.

Art. 3.º Queda, por consiguiente, modificado en el sentido expuesto mi decreto de 1.º de Septiembre último. También publica el periódico oficial el repartimiento por zonas del cupo correspondiente.

Según el estado que acompaña al referido Real Decreto, en esta provincia existen 2649 reclutas comprendidos en los artículos 31 y 152 de la ley de reclutamiento vigente, de los cuales 1166 deben pasar al servicio activo de las armas.

FIESTAS Y SARAOS

En el Gobierno civil

La galantería de nuestra primera autoridad civil reunió anoche á los representantes de la prensa local y corresponsales de los periódicos de la Península. El objeto no era otro que conmemorar la fiesta onomástica de don Rafael Alvarez Serex.

Inicio los brindis el delegado de Hacienda de esta provincia don Francisco de Semir, al que siguieron don José Lopez en representación de la prensa y don Miguel S. Oliver, nuestro Director, quien brindó en mallorquin á ruegos del anfitrión. Dijo que don Rafael Alvarez Serex había conseguido endulzar las relaciones existentes entre el poder central y la región mallorquina, mediante una política de benevolencia como funcionario, y habiendo sabido además conquistarse las simpatías de cuantos le trataban.

Habló luego el señor Más en nombre de los empleados del gobierno civil, diciendo que, gracias á la admirable dirección y á los consejos del Excmo. señor Gobernador, se había conservado la moralidad y la justicia en aquellas oficinas del Estado.

Nuestro compañero don Gabriel Alomar dijo que entre las dos representaciones que ejercen los gobernadores de provincia, había el señor Serex dado la preferencia á la jefatura del poder local, sobre la delegación del poder central, consiguiendo por este medio captarse el afecto de los hombres menos dispuestos á simpatizar con aquel cargo.

Añadió que deseaba que el señor Alvarez Serex fuese el primer ejemplo de la inamovilidad de los gobernadores.

El señor Martí pronunció un discurso lleno de sinceridad y buenos deseos, poniendo de relieve el cambio que se iba operando en la política española, exponiendo la necesidad de que el gobierno central atendiera á las justas reclamaciones de las provincias, cuyas protestas no eran otra cosa que el estallido de las nacionalidades, reaccionando en pro de una federación que no obstruya su desarrollo peculiar.

El anfitrión agradeció con elocuente palabra los elogios que le habían sido tributados. Dió lectura á una hermosísima poesía catalana de nuestro Alcover, y á un soneto castellano de exquisito gusto.

Ahora nosotros no tenemos para que extendernos en relatar uno por uno los mil detalles agradables de aquella fiesta, saboreada en la dulce cordialidad de los gobernados con el representante del gobierno. El lunch fué riquísimo; humedecido con sabrosos vinos nacionales y extranjeros.

Reciba el Excmo. señor Gobernador nuestros plácemes, al propio tiempo que los mallorquines podemos agradecer á Madrid el que haya enviado á estas tierras un gobernador prudente y digno que hace desearnos su perpetuidad en la dirección de los negocios de esta provincia, para armonizar los anhelos de un país amante de la paz y de la justicia.

ASMODEO

Noticias del ejército

Pensiones.—Se ha concedido á Antonio Maura Gaura y Francisca Ana Llinás Ferrer, padres del soldado Juan, la pensión anual de 182'50 pesetas.

Igualmente se ha concedido á Antonia Crespi Secias, madre del soldado Sebastián Payeras Crespi.

Dichas pensiones les serán abonadas en la Delegación de Hacienda de esta provincia.

Retiros.—Se ha concedido retiro definitivo al maestro armero de primera clase que fué del 19.º tercio de la

guardia civil en Cuba, don Gregorio Guisasaola Sorribas, asignándole cincuenta pesetas mensuales que le serán satisfechas por la Pagaduría de la Junta de las clases pasivas.

Por la Junta Clasificadora de aspirantes á destinos civiles se ha dignificado al sargento Emilio Ramón Calatayut, para ocupar la plaza de cartero de la villa de Binisalem.

Cruces.—En vista de la instancia cursada al Ministro por el capitán de infantería don Luis Billón Serra, en súplica de abono de pensión de una cruz roja de primera clase del Mérito Militar anexas á las plazas de navegación que le fueron concedidas por real orden de 17 de Abril último, siéndole abonados por la Comisión liquidadora de la Caja general de Ultramar.

Destinos.—Se ha dispuesto que los sargentos del regimiento de infantería de baleares número 2 Juan Prohens Mas y Antonio Bonnin Picó pasen ambos al regimiento de Canarias.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluirán en San Antonio de Viana; siendo la exposición del Santísimo á las seis de la mañana enseguida misa y rezo de la primera parte del rosario; á las once meditación, durante una misa. Por la tarde á las seis y media rosario, oración, estación Te-Deum y solenne reserva del Santísimo.

Empezarán en Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Rosario. A las seis de la mañana exposición del Santísimo y rezo de la primera parte del rosario; á las diez misa cantada y al anochechar después del rosario, el ejercicio del mes de Octubre y la reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de Maria A la Asunción en el Hospital.

Ultimas cotizaciones

Table with columns for 'VALORES LOCALES' and 'VALORES PÚBLICOS'. Includes entries like 'Crédito Balear', 'Cambio Mallorquin', 'La Isla Marítima', 'Ferro-Carriles de Mallorca', 'Alumbrado por Gas', 'Salinas de Ibiza', 'Fomento Agrícola', 'Bancos Municipales', 'Interior', 'Exterior', 'Amortizable', 'Cubas 1886', 'Cubas Nuevas 1890', 'Banco de España', 'Tabacos', 'Francos', 'Libras', 'Barcelona 23 de Octubre', 'Interior', 'Cubas', 'Cubas 1890', 'Aduanas', 'Filipinas', 'Nortes', 'Francias', 'Paris'.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados. Nacimientos: Día 21.—Varones 3.—Hembras 2. Día 22.—Varones 4.—Hembras 5. Matrimonios: Día 21.—Don Jaime Serra Vidal con doña Margarita Figuerola Cañellas.—Don Gregorio Vicens Serra con doña Bárbara Vicens Garcia.—Don Bartolomé Truyols Base con doña Antonia Vanrell Pujol. Día 22.—Don Antonio Guasch Serra con doña Maria Bonet Ramona.—Don Antonio Vives Servera con doña Maria Garau Servera.—Don Juan Felany Ferrer con doña Sebastiana Bauzá Vidal.—Don Juan Fuster Cortés con doña Catalina Cortés Fuster.

Defunciones: Día 21.—Ninguna. Día 22.—Ninguna. Día 23.—Jaumeta Cerdá Capllonch, casada, 23 años, hospital, enteritis.

Registros del puerto de anteayer á la puesta del sol. Estado de la atmósfera.—Algo cargada, hay cirro stratus.

Id. del horizonte.—Calimoso. Dirección del viento.—Tercer cuadrante flojo.

Estado del mar.—Llana. Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incendias.—Cubierto el cielo, calimoso el horizonte, llana la mar, elevado regularmente su nivel y soplando al N. la ventolina acaeció el orto. Se quedó calma á las ocho y no vino á entablar el embate del S. O. hasta medio día. Continúo flojo el resto de



La niña

María Josefa Serra de Cayeta y Campaner

Ha subido al cielo á la temprana edad de 15 meses

Sus desconsolados padres, hermana, abuela materna, tíos, tías y demás parientes, al participarles tan sensible pérdida, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan asistir á la conducción del cadáver á su última morada, que tendrá lugar á las 7 de esta noche.

No se invita particularmente.

la tarde la tarde y al ocaso como queda dicho.

Noticias.—Entró el vapor Unión de Ibiza y Valencia y el Lulio de Barcelona. Salió el Lulio para Ibiza.

Buques fondeados: Día 21.—Vapor español Bellver, de 788 ton., de Barcelona.

Día 23.—Vapor español Lulio, de 405 ton., de Barcelona.

Día 24.—Vapor español Isleño, de 314 ton., de Alicante é Ibiza.—Vapor español Palma, de 356 ton., de Barcelona.—Vapor español Cabrera, de 38 ton., de Cabrera.

Buques despachados: Día 21.—Vapor español Isleño, de 314 ton., para Ibiza y Alicante.—Vapor español Ciudad de Mahón, de 540 ton., para Mahón.

Día 23.—Vapor español Lulio, de 405 ton., para Ibiza.

Día 24.—Vapor español Palma, de 356 ton., para Barcelona.—Vapor español Bellver, de 788 ton., para Barcelona.—Bergantín goleta español San Francisco, de 195 ton., para Mazagán.

Matadero: Día 23.—Cesee sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 0.—Vacas, 0.—Toros, 0.—Novillos, 2.—Terneras, 1.—Carneros, 0.—Ovejas, 9.—Borregos, 1.—Corderos, 68.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 21.—Cerdas, 9.—Lechonas, 0.—Tetal, 111.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Adhesiones.-Peste?

Madrid 24 á las 9'30 m.

Los síndicos de los gremios de Valladolid acordaron adherirse, por unanimidad, al programa de las Cámaras de comercio.

En el Ferrol han ocurrido cuatro invasiones, dos de ellas fulminantes.

Paraiso, sobre el «meeting»

Madrid 24 á las 9'30 m.

Han telegrafiado de Zaragoza que el señor Paraiso cree que el haber prohibido la celebración del meeting de Granada perjudicará principalmente al Gobierno, y aunque este disolviera las Cámaras de Comercio, subsistiría su organización interna para salvar al país.

Ataque á Glencoe

Madrid 24 á las 4'15 t.

Londres.—Los boers en número de nueve mil, al mando del presidente Kruger y del general Joubert reatacaron á Glencoe.

Los ingleses abandonaron heridos y prisioneros.

Mencheta

Coronas mortuorias

A PRECIOS DE FABRICA en el establecimiento de

JUAN A. LOPEZ Palma-QUINT, 4-Palma

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS Almuerzo.-Conferencia

Madrid 24 á las 3'50 t.

El banquero don Pedro Martínez almorzó esta mañana con el Diputado á Cortes señor San Simón.

Más tarde conferenció con el señor Maura ocupándose largamente

mente de varios importantes asuntos politico-locales.

El señor Martínez saldrá hoy para Valencia.

Firma.-Visita

Madrid 24 á las 4'50 t.

S. M. la Reina ha firmado hoy varias jubilaciones de empleados de Correos y Telégrafos, varias Reales órdenes para la construcción de cuarteles para la benemérita, un crédito para atender á los gastos que ocasione la exposición de París, un proyecto de reforma de servicios de Fomento y por último varios traslados de ingenieros civiles.

Han cumplimentado á S. M. la Reina, los generales señores Despujols y Gimenez Castellanos.

El Almirante señor Valcarcel ha visitado al señor Silvela.

Explicación

Madrid 24 á las 4'55 t.

Los más caracterizados ministeriales, explican la eliminación de los candidatos que sonaban para ocupar la cartera de Gracia y Justicia, diciendo que el señor marqués de Vadillo representaría demasiado lastre pidalino; que el señor Garcia Alix prestará mejores servicios desde la Vicepresidencia del Congreso y que el señor Sanchez Toca, está enemistado con el señor Pidal.

Noticias diversas

Madrid 24 á las 6 t.

El señor Silvela ha dicho que el Gobernador del Banco de España será nombrado á propuesta del nuevo ministro de Gracia y Justicia.

Barcelona.—Reina gran tranquilidad.

El señor Paraiso ha dicho hablando de los comerciantes catalanes, que pueden hacer cuanto les da la gana pero dentro de la ley.

Juramento.-Noticia desmentida

Madrid 24 á las 10 n.

Ha jurado su cargo el nuevo ministro de Gracia y Justicia.

El señor Durán y Bas se halla algo indispuerto habiendo tenido que guardar cama.

La Dirección de la Tabacalera ha desmentido la noticia de que el señor Villaverde haya ofrecido á dicha Sociedad la contrata de derechos pasivos.

Dos noticias

Madrid 24 á las 10'25 n.

El señor Paraiso ha telefonado al Presidente de la Cámara de Comercio de Madrid participándole que la Comisión ejecutiva de la Asamblea de Zaragoza se reunirá el domingo próximo.

Valladolid.—Han celebrado varias largas conversaciones los señores Gamazo y Maura.

Este ha salido para Madrid llevando instrucciones parlamentarias.

La epidemia en Oporto

Madrid 25 á las 1 m.

Oporto.—Durante el día de

ayer ocurrieron tres invasiones.

En Quero fallecieron de la epidemia dos niños hermanos, cuya madre se halla también gravísima.

La peste ha recrudecido de nuevo, habiéndose presentado la viruela en algunos pueblos.

Gerona.—El jefe de policia de dicha provincia ha sido gravemente herido por un agente que había sido separado del cuerpo por faltas en el servicio.

Una Orden

Madrid 25 á las 1'15 m.

Se ha ordenado que se retiren las fuerzas que forman el cordón de la frontera de Portugal y las instaladas en las estaciones sanitarias, por creer innecesarios sus servicios, bastando para ejercer la vigilancia la benemérita y los carabineros.

Declaraciones del señor Dato

Madrid 25 á las 1'20 m.

El señor Dato ha declarado que se respetarán los derechos de las Cámaras de Comercio.

Mientras estos respeten á la ley ha añadido, el Gobierno las escuchara y atenderá sus peticiones mientras sea posible; pero si por el contrario tratan de escudarse en derechos para perturbar el orden infringiendo la ley, es imposible que ningún Gobierno pueda tolerarlo.

En el suspendido meeting de Granada se trataba de acordar la resistencia en el pago de las contribuciones, lo cual, ha dicho, es faccioso y por lo tanto intolerable.

Si las Cámaras acordasen la resistencia en el pago y el Gobierno previera que esto pudiera producir desórdenes, se suspenderían las garantías constitucionales en toda España.

Mencheta

Para muebles distinguidos La casa Ferrá

TEATRO-CIRCO BALEAR Compañía cómico-lírica dirigida por don José Bayarri.

Función para hoy miercoles El sainete cómico-lírico en un acto, Agua azucarillos y aguardiente

El cuadro lírico en un acto, La coartada

La zarzuela cómica en un acto, Las figuras de cera

A las ocho y media

Entrada general, 0'50 pesetas.—Media entrada, 0'30 id.

OTONO É INVIERNO LA NOVEDAD

Juan y J. Serret

11 al 17—SAN NICOLAS—11 al 17

Habiendo recibido todos los géneros de novedad para la presente temporada se hace público que todos ellos se detallarán á precios baratísimos.

Estenso surtido en lanería, astrakanes, pañete, pañuelos abrigo, mantillas, velos, lencería y todo género de punto para señora.

Casa especial para equipos de novia. Nota.—Cortes pura lana á 4 pesetas para Caballero.

Camisería, corbatería, cuellos y puños, calcetines y un variado y numeroso surtido en trajes interiores en lana y algodón.

11 al 17—SAN NICOLAS—11 al 17

Finca con casa y huerto con frutales. En el término de la villa de Sóller se vende. Centro de Anuncios informarán.

Motores á gas

Se vende uno, fuerza de 2 caballos, en muy buen estado.

Para informes dirigirse á don Juan Coll—Olimos—101.

Tipo lit. de Amengual y Muntaner

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de tranes para viajeros que regira desde el dia 10 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanig, a las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa Maria y Felanig) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, a las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Vapores Correos

Salidas de Palma Lunes a las 10 de la mañana para Ibiza y 5 tarde para Barcelona.

Sábados a las 5 [de la tarde] para Ibiza y Alicante, y para Mahón.

Entradas a Palma Lunes a las 7 de la mañana de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia).

OCTUBRE

25

MIÉRCOLES

1563.—Pragmática de Felipe II contra el lujo. 297 | Santos Crispín, y Crispinia- | 68 no, mr. y Frufos, conf.

OCTUBRE

26

JUEVES

1811.—Ríndese a los franceses la villa de Sagunto. 298 | Santos Evaristo, papa y | 68 Martirian, ob. y conf.

Tienda Nueva de San José

BRONDO 7--ANTIGUA CASA BRONDO--BRONDO 7

SE ACABAN DE RECIBIR LOS GÉNEROS DE LA PRESENTE TEMPORADA

Rico surtido en lanas para vestidos de Señora.—Pañolería en todas clases y tamaños.—Tapicerías, ramios, yutes, cortinajes, alfombras, géneros de punto, medias, calzoncillos, camisetas y calcetines en todas clases y tamaños.

ESPECIALIDAD EN TELAS BLANCAS

Ojo--sorprendente regalo--Ojo

ISLEÑA MARÍTIMA

Compañía de Navegación a Vapor Aviso importante



Todos los jueves por la tarde saldrá uno de los vapores de esta Sociedad para

BARCELONA

admitiendo carga y pasaje. Se avisa por la expresada Compañía a todos los cargadores y público en general que a partir del día 1.º del próximo Octubre los vapores que salen los martes, jueves y viernes a las seis de la tarde para Barcelona, lo verificarán a las cinco también de la tarde de los mismos días.

ACADEMIA

Contabilidad Comercial, Caligrafía y Dibujo APLICADO A LAS CIENCIAS E INDUSTRIAS ARTÍSTICAS desempeñada por Don José Ramonet y Riu

el que lleva más de 20 años de práctica en Comercios, Centros de Instrucción y Oficinas públicas de Madrid, Barcelona y Palma.

Preparación en breve tiempo para los que desean trasladarse a América, que comprende:—Cálculo, Teneduría (extensiva a la Industria y Agricultura), Documentación y Derecho Mercantil, Reforma de letra Inglesa y redondilla.

Clases especiales de preparación y repaso conforme a los vigentes programas para las próximas oposiciones a

Torreros de faros Delineantes de Obras públicas Escribientes del Banco de España

5 PESETAS AL MES-PALACIO. 31

DOLORES DE CABEZA

Desaparecen pronto y completamente con la Cefalina Roselló

El que tose es porque no usa los biscochos pectorales

ROSELLÓ

Venta en todas las farmacias.—Palma: Farmacia viuda de Obrador y señores Valenzuela.

SOCIEDAD DE NAVEGACIÓN A VAPOR UNION COMERCIAL--J. ESTELA Y C.ª

El acreditado vapor PALMA



Saldrá para Barcelona todos los lunes y miércoles a las 5 de la tarde y de Barcelona los martes y jueves.

Admite pasajeros y carga para dicho punto a precios reducidos.

Viajes en combinación con los vapores de casa Tintoré y C.ª en Palma, Londres, Liverpool, Amberes, Hamburgo y Marsella a precios económicos.

El trasbordo para todos los puertos de América sin gastos en Barcelona.

PALMA.—Oficinas, Plaza Antonio Maura; Agencia y despacho, Bernardo Estela, Muelle.

BARCELONA.—Consignatario, Francisco M.ª Tintoré, Paseo del Comercio 1 y 8. —Agente de Aduana, viuda Orfila, Cert. Creus y Domenech, Parque 8.

Linea de Vapores Transatlánticos de Pinillos Izquierdo y C.ª S. EN C. CADIZ Salidas fijas para las Antillas, México y Estados Unidos Para Habana, Matanzas, Veracruz y Tampico, con escalas en Puerto Rico, Mayaguez y Ponce, salidas el día 10 de noviembre el vapor Catalina Admite carga y pasajeros para dichos puertos y Canarias y con trasbordo en Veracruz, dando escalonamiento directo, para Turpan, Freetown, Laguna, Cameroche, Paigasso y Contracoicos. Para más informes, dirigirse a los representantes de la Compañía en esta plaza, señores Martínez y Planas, San Juan 20, Palma.

Perra

En días pasados se extravió una perra potente, color rojizo, pelo largo, con las faldas blancas y una mancha también blanca sobre las nalgas. Se suplica a la persona que la tenga en su poder se sirva devolverla calle de la Unión, número 98, Palma.

Nuevo servicio DE FALUCHOS COSTANEROS

Para informes y demás Bernardo Estela, sobre-muelle.

LA CATALANA

BROSSA 16, TIENDA.—PALMA

Corsés forma PARISIEN desde 8 a 100 pesetas uno.

Especialidad en la medida.

Fajas ventrales.

Corsés para señoras delicadas.

Composturas de todas clases.

Últimos modelos de París.—Elegantes corsés para novias.

NOTA.—Se pasa a domicilio a tomar medidas y a probar los corsés.

Compra y venta de fiadas. Diríjase calle de la Riera, número 36 Palma.

Química Agrícola

Tratado de Abonos por don Bernardo Giner Aliño.

Precio 6 pesetas.

BICICLETAS CLÉMENT

Clément, Gladiator, Humber, France C.ª

Capital: 22.500.000 Francos

La primera marca de Francia

Únicos representantes para Cataluña y Baleares, PUJO HERMANOS—Diputación, 258, Barcelona y en

Palma-Plaza de Cort 2-Relojería Suiza

CASA BANQUE

Gran depósito de las tan acreditadas máquinas para coser Wertheim, Pfaff y Estrella

Venta a plazos desde 5 reales semanales en adelante.

Representación exclusiva de las sus rivales Máquinas de hacer calcetas

CLAES

VENTA A PLAZOS Colón 34, Palma

AGRICULTURA

Abonos químicos para el fomento y desarrollo de la producción agrícola

LA MARAVILLA MARCA REGISTRADA

Fertilización de los terrenos esquilimados y enriquecimiento de los fértiles, obteniéndose con notable beneficio el dinero que se invierte.

ABONOS ESPECIALES PARA

- VINA NARANJO ALMENDRO ALBARICOQUE ALGARROBO CEREALES HIGUERA

OTROS CULTIVOS

El profesor químico de la Cámara Agrícola Oficial de Valencia don Bernardo Giner Aliño dirige la fabricación de estos abonos y garantiza su composición. Darán toda clase de detalles para su empleo los señores Martínez y Planas depositarios de los citados abonos, y representantes de la respetable casa importadora don Leopoldo Mompó de Valencia.

REUMATISMO

Curación pronta y segura del REUMATISMO se obtiene con el acreditado linimento de RIBOT.

Venta al por mayor: Palma, Centro Farmacéutico, en la Farmacia de don Juan Valenzuela y en Petra, Farmacia y Laboratorio del autor.

Al por menor en todas las Farmacias de España.

QUEMADURAS

Se curan toda clase de QUEMADURAS desapareciendo el dolor inmediatamente con el ungüento del mentado RIBOT y se despacha en las mismas casas que el linimento.